

# Gratitud popular de una comarca a un médico rural ejemplar

## Moscoso rindió un cariñoso homenaje al Dr. Don José Carreiro González

Al emotivo acto asistieron distinguidas personalidades de la medicina y la vida oficial pontevedresa



En torno al doctor Carreiro, y presididos por el R. P. don Marcial Garrido, posan para nuestro diario varios vecinos de Moscoso y personalidades pontevedresas que asistieron al homenaje. (Foto Albino Vidal).

Cuando se es un hombre de bien, cuando toda su vida puede presentarse como ejemplar de auténtica bondad personal y profunda abnegación profesional, una jornada como la vivida por don José Carreiro González tiene que grabarse permanentemente en el ánimo del protagonista y el de cuantos con él la compartieron. Moscoso y toda su comarca, mejor dicho, la provincia entera ha participado en este homenaje a un veterano médico rural, pues a todos los rincones de nuestra geografía provincial ha llegado la personalidad entrañable de este hombre ejemplar.

Ya tiene desde el pasado día 17 nuestro querido doctor Carreiro un coche propio, un minusculeo "Seat 600" que le ahorrará no pocas andaduras sudorosas por aquella comarca pontevedresa, poseedora por cierto de todos los elementos físicos y cromáticos que integran la antología del paisaje celta. Ya puede darse ese merecido y archiganado lujo don José porque los moscosenses y, más que ellos los hijos de la comarca actualmente residentes en Brasil, pequeña pero sin duda fuerte "re pública" de comarceros que han sabido labrarse, con su esfuerzo honrado, la simpatía y fortuna cariocas. Mereced a ellos y a través de una suscripción popular cubierta en tiempo record, tiene ahora el doctor Carreiro un ve-

hículo para seguir ejerciendo con mayor abnegación y entusiasmo todavía su humanitario, su confortante apostolado, pues apostolado es realmente lo que este médico modelo ejerce entre los vecinos. Para ellos don José es padre, amigo, camarada, hermano, curador y consolador. Para ellos lo es porque es, además, hijo de la tierra, a ella le fue fiel siempre resignándose, mejor dicho, aceptando voluntariamente una vida sin brillo pero riquísima en humanidad cuando, por su profunda documentación profesional otros cauces más rutilantes le hubieran sido brindados con menos esfuerzos. Pero don José Carreiro es así, afortunadamente para Moscoso, Pazos de Borbén y su labriego vecindario. Así se porta una comarca pontevedresa con uno de sus mejores hijos. Felicitémoslos por ello.

**LOS ACTOS**  
El coche "Seat 600" estuvo expuesto en el atrio de la iglesia parroquial, donde a las cuatro de la tarde, entre la emoción del vecindario en pleno y numerosas personas desplazadas del resto de la provincia, el cura párroco, D. Marcial Garrido Quiñeiro, lo bendijo con el tradicional "Dios te bendiga" que la multitud corroboró con cerrados aplausos.

Después, en "La Renovadora", sociedad de caza y pesca que el doctor Carreiro convirtió en mo-

delo, en su género— se hizo la entrega oficial. Durante el lunch servido a más de 150 comensales por la "Casa Leiro", ofreció el homenaje don Horacio Ventín Rodríguez en nombre de la sociedad "Amigos de Moscoso", de Brasil, glosando la gran personalidad del doctor Carreiro ya no como médico rural apasionado de su profesión sin simplemente como hombre. Hizo referencia también al impulso y brillo que, mereced a su inteligencia, entusiasmo y cultura, dio a "La Renovadora" des empeñando hace muchos años su secretaría y convirtiéndola en una de las mejores sociedades deportivo-culturales pontevedresas. Finalmente le dio posesión oficial del coche al señor Carreiro. Este, visiblemente emocionado, con palabras entrecortadas, contestó agradeciendo el hermoso y valioso obsequio, "que acepto— dijo— no sólo porque viene de vosotros queridos amigos míos, sino porque entraña un emotivo homenaje a mi profesión. Honra en mi a la Medicina, esa Ciencia apóstolica cuyos sacerdotes—los médicos auténticos, los vocacionales sufren el dolor y la alegría de la enfermedad o la curación con sus pacientes. En nombre de ella gracias, muchísimas gracias, amigos", terminó diciendo ensordecido por una atronadora salva de aplausos y otras muestras de afecto que duraron varios minutos.

### ADHESION DE LOS MEDICOS Y FARMACEUTICOS PONTEVEDRESES

Hecho de nuevo el silencio, el doctor Suárez Mosquera, de Fornelos de Montes, y el farmacéutico vigués don Francisco Rubira Farina, glosaron en representación de sus respectivos colegas provinciales y con brillantes frases la personalidad del homenajeado. También habló el R. P. D. Perfecto Bernárdez, párroco de Amoedo, estableciendo el paralelismo de la Medicina ejercida a la manera del doctor Carreiro con el sacerdocio y se felicitó de poder ser él quien en nombre del clero de la comarca proclamase en tan señalada jornada las nobles virtudes que adornan a don José como persona y como médico.

El acto, de una emoción y sinceridad imposibles de reflejar fielmente en una apresurada reseña periodística, fue cerrado por el alcalde de Moscoso, don Arturo Miguel Casqueiro, para sentirse orgulloso como alcalde, como amigo y como doliente, de la adhesión del municipio moscosense a este justísimo homenaje a "nuestro médico", como todo Moscoso conoce a don José Carreiro González.

La Jefatura Provincial de Sanidad Exterior, entre otros muchos organismos, envió un escrito de adhesión que leyó don Tomás Harguindey.

### PERSONALIDADES ASISTENTES

Además de las personas citadas anteriormente, la corporación municipal en pleno y la totalidad del vecindario, asistieron al emotivo acto numerosas personalidades de la provincia, entre las que recordamos al presidente del C. O. de médicos, don Crescencio González; el director del sanatorio El Rebullón, don Félix Lobo

# NAVIDAD EN PONTESAMPAYO



Más de cuarenta mil bombillas multicolores han sido admirablemente combinadas para formar esa monumental tarjeta navideña que en estos días ilumina la ruta desde Pontesampayo, en un entrañable mensaje a los hombres de buena voluntad.

Al ir o al venir, cualquiera que transite entre Pontevedra y Vigo durante estas fiestas sentirá, al llegar a Pontesampayo, en Arcade, el impacto impresionante sobre sus ojos, sobre su espíritu, del maravilloso mensaje navideño que brota en ascua de luz al encuentro del viandante. Donde laboran día y noche las factorías de PONTESA, la ría y el pinar componen durante siglos uno de los más bellos paisajes de la bellísima Galicia. Era difícil crear allí una gran industria sin que se rompiera fatalmente la singular armonía de

la artista Naturaleza; y, sin embargo, el espíritu refinado que preside las acciones de una empresa mundialmente famosa, logró lo que parecía imposible. Ahora, en un alarde que raya en la taumaturgia, paisaje, industria y ambiente se han vuelto a fundir armónicamente para lanzar a los cuatro vientos el bendito mensaje de la Navidad. La iluminación que adorna en estos días la inmensa factoría es tan esplendorosa que causa profunda admiración a cuantas personas han gozado de su contemplación. Más de cuarenta mil

bombillas multicolores distribuidas por un genial artista en originales dibujos de ambiente navideño constituyen la original expresión plástica que ha tenido la feliz iniciativa de ofrecer a propios y extraños uno de nuestros más caracterizados capitales de empresa.

Ha sido hermosa la idea y hermosa ha sido la realización de este colosal Christmas que usted debe conocer, lector, porque va dirigido precisamente a usted, con un entrañable mensaje de amistad y buena voluntad.

# Carta de Oporto

(De nuestro corresponsal, João Serrasqueiro.)

## LA NOCHEBUENA EN OPORTO

Oporto es, sin duda, la ciudad portuguesa en donde la Nochebuena tiene un significado más cristiano y familiar.

Así, hoy, después de las ocho de la noche, la ciudad queda casi desierta y silenciosa. Todos, sin distinción de categorías, procuran reunirse en esta noche para celebrar en sus hogares la Nochebuena. Muchas personas que residen en los más lejanos puntos del país, se desplazan a Oporto, en el día de hoy, para pasar, con los parientes, esta noche. La cena del 24 de diciembre en Oporto tiene, como plato obligatorio, bacalao cocido con patatas, coles y huevos. Como postre, "rebandas" (torrijas de pan frito mojado en leche y endulzado con azúcar), nueces e higos secos.

En muchas casas es costumbre que las sirvientas cenan en la misma mesa que sus amos.

Los cines, cafés y salas de fiestas, en la noche de hoy, cierran entre las siete y las ocho. En algunos templos, a la medianoche, se celebra la "misa del gallo".

Desde hace unos años, los comerciantes de algunas calles más céntricas acostumbraron a ornamentar e iluminarlas, con gusto y elegancia. Con esta innovación, el aspecto de la ciudad perdió un poco aquella característica típica de la noche de hoy—noche en que Oporto, por no estar abiertas las cafeterías, y los escaparates no ostentan luces, se presenta a media luz y en un silencio algo impresionante. La ciudad abandonada.

Y es así, en pocas líneas, la Nochebuena en la segunda capital lusitana.

de la Rua; los doctores Nicolás Peña Martínez, Carlos Colmeiro Laforet y José Torrado André; el inspector-médico del S. O. C., D. José Rubira Farina; don Manuel Caamaño Pato, farmacéutico de Fornelos; el jefe de los servicios de Policía del Puerto de Vigo, D. Manuel Honorato; los alcaldes de Fornelos y La Lama, don Mario Pinheiro Durán y don Jesús Cal González; el secretario de Servicios Técnicos, don Manuel Crespo Alfaya; el teniente-jefe de línea de la guardia civil en Redón dela y el comandante de puesto de Pazos; el inspector veterinario de Pazos, don Carlos Torrado; D. José Miguez Iglesias y don Marcellino Miguez Fraguero, juez de paz y ex juez de Pazos; don Ignacio Rodríguez, director de la sucursal de la Caja de Ahorros de Vigo, los empresarios don Manuel Real Torrado y don Modesto Miguez, prohombre y secretario de la Hermandad de Labradores; así como el secretario municipal de Pazos, don Alejo Real Terrazo.

## CONSUL DE ESPAÑA EN VALENCIA

Ha sido ascendido el actual cónsul de España en Valencia don Minho, excelentísimo señor don José Luis de la Peña Aznar.

El señor de la Peña ha conquistado en su cargo las mayores simpatías y amistades en toda aquella región fronteriza. A este diplomático presentamos nuestros respetuosos saludos.

## ASSOCIACAO DOS JORNALISTAS E HOMENS DE LETRAS DO PORTO

El pasado lunes se efectuó en la Associação dos Jornalistas e Homens de Letras do Porto la elección de los nuevos cuerpos directivos de aquella colectividad periodística.

Asistieron muchísimos socios, que eligieron por votación los siguientes señores para los cargos de:

Asamblea general - presidente, don Artur Cupertino de Miranda; primer secretario, doctor don José Martins Barbosa; segundo secretario, don Antonio de Almeida Borges.

Concejal fiscal - presidente, don Afonso Pinto de Magalhães;

secretario, don Joaquim Alves Teixeira; relator, don Fernando Sardoeira Pinto.

Junta directiva - presidente, don Joaquín Salgado; vicepresidente, don Carlos Vale; secretario general, don José Cesário Dias; secretario adjunto, don Basilio Guimarães Dias; tesorero, don Armando Veloso. Concejo Literario y Cultural: don Antonio Cruz, don Antero Vieira de Lemos, don Fernando de Araujo de Barros, don Fernando Vitorino de Sousa y don Artur Sandao.

Facultad de Medicina  
Concluyó sus pruebas para profesor de la Facultad de Medicina de Oporto, doctor don Carlos Sampaio Pinto de Lima, que ha sido aprobado por unanimidad.

## DEPORTES

En la última jornada del campeonato, sólo el Benfica consiguió ganar a domicilio. El Académica continúa perdiendo y el Porto continúa progresando. La rotunda victoria alcanzada en el partido con el Belenenses, no permite dudas.

## DE SOCIEDAD

Salió para La Coruña, en donde pasará las fiestas navideñas, nuestro amigo don Julio Martínez Almogaya, director del Colegio Oficial Español de Oporto.

EL PUEBLO GALLEGO  
Este periódico se vende en esta ciudad en la "Tabacaria Toni", Praca da Batalha, 144, al precio de un escudo el ejemplar. EL PUEBLO GALLEGO es el único periódico gallego que se vende en el norte del país.

EL PERIODICO DE TODA LA SEMANA  
**"7 FECHAS"**  
TODO LO QUE A USTED LE INTERESA!

EL PUEBLO GALLEGO se vende en PUENTE CALDELAS en la Peluquería de don Adolfo Vázquez Abella,



Los doctores Harguindey (de espaldas) y Peña felicitan efusivamente a su colega en nombre de los médicos de la provincia.- F. Albino Vidal



El simpático vehículo que los moscosenses regalan al veterano doctor es bendecido por el cura párroco.- Foto Albino Vidal.

## GRANDE HOTEL DA BATALHA

Este es su hotel

¿Va a Oporto? Visite las Confeiterías PRIMAR

## GRANDE HOTEL DO IMPERIO

1ª Cat. el más céntrico

## HOTEL PORTO MAR

1ª Cat. Matosinhos desde 70 escudos diarios

## "A CONFIDENTE"

Rua de Passos Manuel, 14 - 1ª PORTO (Portugal)

## CINCO MINUTOS. 1ª Cambios - Valença

## CHIC PENSÃO

Desde 50 escudos diarios.

El mejor café es el de

## "A BRASILEIRA"

Sá da Bandeira, 61-91 Oporto

## PENSÃO PINTO BESSA

1ª cat. Junto a la est. de Campanha

## PINTO DE MAGALHÃES, Lda

BANQUEROS Operaciones Bancarias Cambio - Change OPORTO - LISBOA

## A SUPASU POR OPORTO

No se olvide de visitar LAS JOYERIAS y PLATERIAS